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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。早いもので
今日から３月。２月は28日しかない
中、土日が８日、祝日２日、カレンダ
ーでの営業日は18日だけで、余計
に早く感じたのかもしれません。
　小さいころ、日本人は世界一働
き者だと教えられましたが、結構
休みはたくさんあるように思って調
べてみました。すると、世界的に見ても日本は祝祭日が多
く16日、イギリス８日、ドイツ９日、アメリカ10日。逆に日本
より多いのは、タイ23日、中国21日、韓国・インド17日です。
こうしてみると、意外にも欧米の先進国が祝日が少ないこ
とが分かります。
　「祝祭日」というのは、以前は皇室祭祀令があって、宮
中祭祀に関する祭り事がある日が「祭日」だったそうです
が、戦後２年、昭和22（1947）年に廃止され、今、日本に
あるのは「祝日」だけです。祭日が祝日に代わった日もいく
つかあって、紀元節→建国記念日、明治節→文化の日、新
嘗（にいなめ）祭→勤労感謝の日になっています。また、祝
日の名前も変わっています。元日、成人の日、建国記念日、
天皇誕生日、春分の日、昭和の日、憲法記念日、みどりの

  

日、こどもの日、海の日、山の日、敬老の日、秋分の日、スポ
ーツの日、文化の日、勤労感謝の日。皆さんの記憶と少し違
う名前もあると思いますが、頭を柔らかくして、時代の流れ
についていきたいと思います。
　世界に目を向けると変わった祝日があります。アイルランド
の３月17日・セントパトリックスデーは、アイルランドのナシ
ョナルカラーである「みどりの日」とも呼ばれていて、みどり
の服を着て、みどりの食べ物、ビールもみどりにして飲むとい
うすごい日です。オーストラリアのメルボルンでは11月の第１
火曜日は、競馬のレース・メルボルンカップがあるので休み。
1861年から160年以上続いている由緒あるレースだそうです。
　休みではありませんが、私が勤務していたアメリカテキサス
州ヒューストンでは、２月の最終金曜日は「ゴー・テキサンデ
ー」、デキサス人（カウボーイ・カウガール）になろうという日で、
私もでっかいバックルを付けてカウボーイブーツを履いて、テ
ンガロンハットをかぶって、ヒゲをはやしたりしていました。
　今日は、奥田川親水公園の会の皆さんが、お越しになって
います。安光さんがきっかけをつくって、ロータリー財団の安
藤委員長が縁を紡いでくださいました。
　本日も皆さんとともに Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「ギロック　プレリュード・ウィンナーワルツ」
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン及びお客様
いの町立伊野南小学校校長　　瀬戸　保彦氏
いの町立伊野南中学校校長　　市川　泰三氏
伊野南小学校・中学校地域コーディネーター　　辰巳　友里氏

◆ 第32回米山功労クラブ表彰　◎米山記念奨学会より
　　川﨑敦子会員　（第１回米山功労者）
　　武樋泰臣会員　（第１回米山功労者）
　　高橋明子会員　（第２回マルチプル）
　　佐竹新市会員　（第11回メジャードナー）
　　吉村貴志会員　（第９回マルチプル）

● 社会奉仕委員会より
　当クラブの安光会員が、以前奥田川親水公園の会長をされていたご縁で、この２年間地区補助金を
活用して、活動に協力をさせていただきました。コロナの関係で、親水公園でのお祭りは中止になりま
したが、当初予定していましたスピーカーとアンプのＰＡセットの贈呈、親水公園の清掃活動には参加
しました。今後、このＰＡセットを大いに活用していただければと思います。

● 奥田川親水公園の会より
　私たち、いの南地区は、小学校１校、中学校１校という小さな地域ですが、学校運営協
議会、コミュニティースクールを立ち上げて、地域の方、有識者の方 1々5名が教職員と一緒
に、子どもたちを育てていく活動をしています。もう一つ、地域協働活動として奥田川親水
公園の会があります。ここでは、子どもたちの学校内外での活動や、ベニオグラコウホネや
ナガエミクリといった希少植物が自生している奥田川を守っていこう、学習に使っていこう
としています。そこに、ロータリークラブの皆さんからＰＡセットをいただき、草刈りにも来て
いただきました。
　コロナの関係で、今は十分な活動ができていませんが、来年度は、ぜひ祭りも復活させ
たいし、様々な活動をしていきたいと思っています。
　本日は、少しでもその感謝の気持ちをお伝えしたくて、感謝状を持ってまいりました。あ
りがとうございました。

● 幹 事 報 告
・４月４日に予定していた８ＲＣ合同夜間例会は中止です。
・３月のロータリーレートは116円です。
・ご案内のＦＡＸが、ベテラン会員という表記になっておりご迷惑をおかけしました。以後気

をつけます。
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● 新会員スピーチ

自己紹介と職場で目指す職業奉仕について
　

（社・医）近森会  近森病院  常務理事兼管理部長　　寺田  文彦 会員 
　

　私は1967年生まれ、54歳、ヒツジ
年の射手座。趣味は旅行、読書、釣
り、座右の銘は「細部に宿る」。
　私は近森病院で24年勤務していま
す。非常に忙しい病院ですが、どうせ
忙しいのなら楽しくやろうというのが、
職場のモットーです。日本の医療業
界は、建物ごとに医療の機能を明確にして、機能分化をし
て仕事をしています。近森グループ全体で800床。病院は
高度急性期の近森病院で500床、ヘリポートがあり、高度
急性期病院、救命救急センターには救急車が年間7,000
台近く入ってきて、１万2,000人ぐらいの治療を行っていま
す。近森リハビリテーション病院は180床、回復機能、リハ
ビリ機能強化をして在宅に帰します。近森オルソリハビリ
テーション病院100床という整形外科の回復期の病棟が
あります。あと訪問看護で在宅のサポート、県から移管を
受けて春野と駅前に社会福祉法人ファミーユ高知という、
知的・身体・精神の３障害の方の、退院後の職場復帰就
労支援センターがあります。外来センターは紹介専門の外
来で、普段はかかりつけ医に診てもらって、３ヵ月や半年に
１回、こちらの専門医にかかるという、両方の先生でバッ
クアップをしていく施設です。北館病棟は、脳幹梗塞や小
脳出血、来院時に心肺停止の方が助かったりしたときに、
バックヤードとして機能する施設です。
　総合診療は精神科の建物。看護学校は１学年40人、な
るべく高知県下の方が育ってほしいという思いで看護学校
も運営しています。あとは管理棟、私はこの管理棟で働い
ています。管理棟別館は、地震に備えて資材一式を置いて
います。管理棟第２別館は倉庫、小川寮は研修医や看護
師養成で遠方から来ている人の寮です。現在は、高度急
性期で手術の後、次の回復期のステージでリハビリなど
を行い、高齢の方が自宅に帰るというケースが非常に多く
なっています。
　近森病院は災害拠点の病院でもあり、ドクターヘリは年
間100件ぐらい飛んできます。幡多けんみん病院からは30
分、あき総合病院からは15分できます。ドクターヘリは救
命救急率が非常に高くなりますので、できるだけ早く飛ん
でくれば、専門の先生方が対応できます。高知県は高齢の
方が非常に増えていますので、ドクターヘリは県下で年間
800件ぐらい飛んでいます。ドクターカーは、例えば高速
道路などで事故が起きて、その場で治療する場合に出動
します。
　○○センターというのは、例えば、ハートセンターは、
心臓血管外科と循環器の先生というように、内科系と外

科系の先生がチームになって一緒に治療していく形のも
のです。
　心臓の手術は年間約300件、内科のカテーテル治療は
1,600件ぐらい。また、骨折などは当日手術すると予後が
いいと言われていますので、時間外、休日、深夜など整形
外科は毎日手術があります。外来透析で40床、落ち着い
た患者さんは周りの病院にお預けして透析を続けるという
形になります。
　皆さんは一生に１回、手術をするかどうかだと思います
が、近森病院では年間の手術は5,600件、入院患者は延
べ14万人。こういったことからすると、医療機関というの
は、職業奉仕や倫理といった点で、一人一人がきちんと社
会インフラを支えているという自覚を持って、仕事をしてい
くのが大事だと思います。また、災害医療もそうですが、何
かが起こったとき、みんなが集まって物事を決めるというよ
りも、現場現場で判断して、物事を決めて行うことが必要
な時代になっています。
　患者さんは高齢で重度化していますので、1人の患者さ
んを治すのに手がかかる状況になっています。500床辺り
の職員の数は看護師さんが1,000人、ドクターは150人ぐら
い。現在は、薬剤師や管理栄養士、リハのスタッフなどが、
それぞれ医師でないとできない仕事以外の部分を取って
行っています。
　国家資格を持っているスタッフが多く働いています。専
門性は高いのですが、いろんな先生方の思い、看護師さん
の思いをとりまとめながら仕事をしていく必要があります。
　近森病院は４代続く医師の家系で、病院の理念には、
尊厳ある人生、医療水準、誇りと責任、24時間、365日対
応、チーム医療、専門性の技術を身につけて、豊かな地域
医療の推進といった言葉が多く入ってきます。そして、近森
病院は救命救急医療で中四国のトップになりたいという思
いがあります。救命救急医療に特化して、リハビリとの垂直
統合、かかりつけの先生方との連携を深める、多くの高規
格病棟と一般病棟の組み合わせで、病棟にいろんな職種
を置いてすぐに相談できる環境をつくり、薬学的、栄養学
的等々、いろんな目線で、患者さんを治して患者さんを帰し
ていくよう努めています。
　現在の高知県の地域医療は、高齢化率が高くて人口が
減少している特徴がありますが、病院数は多くて全国平均
の２倍、長期療養するステージは３倍の病床数があり、医
療業に関しては機能分化が進んだ県です。ただ、高知県は
医療機関と機能分化の淘汰の時代に入っていて、急速に
地域医療の再構築が進んでいます。また、今後は少子化が
進み、2040年までに４人に1人、働く人が減ると言われて
おり、現在、子どもたちを集めて職場の体験ツアーなどを
行い、新しい100年に向けて次世代に託していきたいと考
えています。
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● 累 計 額  ［ 3 月1日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金645,500 円 107,856 円
さんさん

ポリオ 募 金 223,300 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　　3月16日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　　3月17日　お花見夜間例会（城）
	 高 知 R C　　　3月22日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　　3月22日　休会（旭）
	 高知南RC　　　3月24日　花見例会（阪）	 高知中央RC　　　3月24日　休会（城）
	 高知西RC　　　3月25日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　　3月28日　花見家族合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　　3月29日　ロータリー休日（旭）	 高知南RC　　　3月31日　植樹例会（阪）
	 高知中央RC　　　3月31日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

シニア会員スピーチ
　富士紙化学㈱　相談役
　藤田  洋子 会員
　「私とロータリーとU.S.A.」

中内　亜季
（事務局）
安藤　一臣
中田　由季
森　恒一郎
（ロータリー財団委員会）

千頭　邦夫

上野　里美

天野三恵子

宮地　貴嗣

三谷　康久
尾﨑　典之

西山　俊彦
林　　広行

中澤　清一

先日は、亡夫の葬儀に際し、過分なお心遣いをいただき、心より御礼申し上げます。

市川様、瀬戸様、辰巳様、奥田川親水公園祭りでは、大変お世話になりました。ロータリー財団委員会と
しまして、２年間地区補助金の活用をさせていただきました。コロナの影響で、一部縮小になった事業も
ありましたが、地元の子どもたちとともに草刈りで汗を流したりと楽しい思い出ができました。本日は、わ
ざわざお越しいただき、誠にありがとうございました。
本日は誕生日をお祝いいただきありがとうございます。後期高齢者まであと１年の一里塚です。先週も卓
話でお話したとおり、脳の萎縮が進んでおりますが、その例会の夜も、何人かの会員の方と、つい楽しく
飲んでしまいました。ニコニコです。
本日は誕生日をお祝いしていただき、ありがとうございました。私事ですが、４月1日付けで山口支店に転
勤することになりました。改めてご挨拶はさせていただきますが、ロータリーの皆さまには３年間、お世
話になりました。心から感謝申し上げます。
本日はお誕生日のお祝い、並びに結婚記念日をお祝いしていただきありがとうございました。良い１年に
なるよう精進いたします。
誕生日並びに結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。また、先月スピーチさせていただきま
した高知ユナイテッドＳＣが百年構想クラブに認定されました。Ｊリーグ入りには2,000人の観客が必要
です。３月13日（日）開幕です。ぜひ、春野総合運動公園陸上競技場へお越しくださいね。
妻の誕生日に素敵な花を手配いただきありがとうございました。
結婚記念日と妻の誕生日をお祝いいただきありがとうございました。前日、ギックリ腰になってしまいまし
た。欧米では、その激しい痛みから「魔女の一撃」と呼ばれているようですが、いつも酔っ払って覚えて
ない翌日になるので、妻の一撃ではないかと疑っています。
68回目の結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。また多くの方から「新聞見たよ」とお声がけいただ
き、感激です。これからもよろしくお願いします。
先日の３月度の例会のお知らせで一度で終わ
らず二度もベテラン会員という表記をしてしま
いました。本当に申し訳ございませんでした。
反省とお詫びを込めてニコニコさせていただき
ます。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

2月15日

 （-8）92 64 17 3 79％3月　1日

（-11）92 56 13 12 83％

2月　8日 （-13）93 63 9 8 88％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


